
 

 
       CITTA' DI PALERMO 

V COMMISSIONE CONSILIARE 

          V Commissione Consiliare 

 

   VERBALE N°165 

SEDUTA  del  3 settembre 2015 

    

   

L’anno duemilaquindici il giorno tre del mese di settembre c/o la sede di via 

Marchese Ugo è stata convocata dal Presidente dr. Fausto Torta, giusto avviso 

n°137 del 31 agosto u.s., la V Commissione Consiliare per procedere alla 

trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In 1^ convocazione non risulta presente nessun Consigliere pertanto  per mancanza 

di numero legale  la seduta viene rinviata in 2^ convocazione.  

Presiede la seduta il Presidente Dott. Fausto Torta assistito dalla segretaria Sig.ra 

Marilena Manduci. 

 Alle ore 9,00 il Presidente dispone l’appello al termine del quale risultano presenti i 

Consiglieri  Galvano e Alotta. 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. 

       Il Presidente pone all’attenzione il punto posto all’Od.g. avente per oggetto: 

 Trasmissione emendamento allo schema di regolamento sullo sviluppo 

sostenibile ai fini della convivenza tra le funzioni residenziali e le attività di 

esercizio pubblico e svago nelle aree private, pubbliche e demaniali, adottato 

con deliberazione di Giunta Comunale n. 91 del 17/06/2014 – Deliberazione di 

giunta Comunale n. 110 del 26/06/2015. 

Alle ore 9,10 giunge la COns. Tramontana, alle ore 9,20 si allontana il Cons. 

Galvano. 

Alle ore 9,38 giunge il dott. Basile dell’Ufficio Centro Storico. 

Il Presidente dopo aver fatto la premessa che c’è un gran contrasto tra i residenti e 

gli addetti allo spettacolo e i gestori di attività di esercizio e che ci sarà sempre 

qualcuno che rimarrà scontento nonostante tutti i regolamenti passa la parola al dott. 

Basile. 



Alle ore 9,45 giunge la Cons. Aluzzo. 

Il dott. Basile precisa immediatamente che la città di Palermo non è dotato di un 

Regolamento di zonizzazione a suo parere determinante anche nel rispetto della 

legge 447/95 che stabilisce le competenze allo stato  di fissare i limiti acustici. I 

Comuni hanno l’obbligo procedere alla classificazione del proprio territorio 

secondo i criteri previsti dall’art. 4 , comma 1 lett. A di competenza delle Regioni. 

La Regione Sicilia ha approvato le linee guida per la classificazione in zone 

acustiche del territorio dei Comuni con Decreto dell’Assessore per il Territorio e 

l’Ambiente del 11.09.2007. 

Alle ore 9,50 entra il Cons. Federico. 

La cosiddetta zonizzazione acustica del territorio comunale, che non risulta sia stata 

approvata per il Comune di Palermo, comporta, giusta la previsione dell’art.3 del 

citato Decreto Assessoriale, “l’onere per gli stessi di adottare, ove necessario, 

apposita variante agli strumenti urbanistici generali ed attuativi da approvarsi da 

parte dell’Assessorato regionale del territorio e dell’ambiente, dipartimento 

regionale urbanistica”.  

Si sofferma sulle tabelle applicate per le sorgeti sonore fisse seguendo i limiti di 

accettabilità. Tabelle che vengono applicate in attesa della suddivisione del 

territorio comunale. 

Alle ore 10,05 entra il Cons. Lombardo. 

Il dott. Basile sottolinea che la misura nasce in quanto sia al Prefetto che al Comune 

sono arrivate migliaia di denunce per cui si tratta di disciplinare istanze legittimee di 

fronte alle quali il Comitato non può rimanere inerte. 

Il Cons. Alotta fa un escursus  degli atti a riguardo tra Ordinanze del Sindaco e atti 

di Giunta entrando nel dettaglio delle Ordinanze Sindacali del 2013, della delibera 

di Giunta con la quale si è approvato il regolamento sullo Sviluppo sostenibile ai 

fini della convivenza tra le funzioni residenziali e le attività di esercizio pubblico e 

svago nelle aree private, pubbliche e demaniali e poi trasmessa in C.C.; delle 

delibere di Giunta con approvazione degli emendamenti del Sindaco e delle altre 

Ordinanze Sindacali, sottolineando l’eccessiva divergenza dei contenuti tra il 

Regolamento approvato dalla Giunta e quello che diventerebbe se l’Aula Consiliare 

approvasse l’ultimo emendamento del Sindaco. 

Il Dott. Basile precisa che l’Ordinanza non disciplina l’emissione del suono, ma 

vieta la diffusione con impianti elettroacustici.  



Il Presidente Torta fa riferimento a degli apparecchi speciali da applicare all’interno 

degli strumenti e che registrano il decibel emesso. 

Il Cons. Federico è dell’avviso che non può esserci un’ordinanza se non c’è 

un’urbanistica acustica. Non condivide la scelta dell’ordinanza di includere anche 

zone che si trovano al di fuori del Centro Storico  e fuori dall’abitato. chiede 

pertanto se è possibile inserire un emendamento, che nelle more venga fatta la 

zonizzazione acustica, vengano individuate zone di fasce costiera dove si può fare 

musica e alleggerire le sanzioni. 

La COns. Tramontana sostiene che si deve fare un atto dii indirizzo che consenta 

agli artisti ed esercenti di lavorare ma allo stesso tempo rispettare il contesto. E’ del 

parere che il periodo debba essere allungato così come avviene nelle città del Nord 

considerando dunque un arco di tempo che vada da maggio a ottobre in maniera da 

creare anche opportunità per gli esercenti con iniziative, festival ecc. 

Alle ore 10,50 si allontana il Dott. Basile. 

Il Cons. Alotta ricorda alla Commissione che il 30 ottobre p.v. scade l’ordinanza del 

sindaco e manifesta qualche perplessità sulla possibilità che si possa emetterne una 

nuova. Considerato che in questi mesi sono state fatte riunioni con Questore e 

Prefetto per dotare il Comune di Palermo di regole certe e ritenendo che la proposta 

di delibera posta all’O.d.g del Consiglio comunale al netto degli emendamenti del 

Sindaco è frutto di una concertazione con i rappresentanti dei cittadini e delle Ass.ni 

di categoria maggiormente rappresentative del settore, propone ai componenti della 

Commissione di farsi promotori nei confronti dei propri cai gruppo di proporre la 

bocciature dell’emendamento del Sindaco e l’approvazione dello schema di 

regolamento. 

Alle ore 11,10 si allontano il Cons. Lombardo e il Presidente Torta. Assume la 

presidenza pertanto il Cons. Anziano Alotta. 

La Cons. Aluzzo riferisce che in data di ieri dalle 12,00 alle 15,00 è stata c/o gli 

uffici di urbanistica in una riunione con l’Ing. Di Bartolomeo l’ing. Priolo e l’Ing, 

Piro e l’Ing. Granada il Dott. Ciriminna e la dott.ssa Bellomo per discutere in merito 

al cimitero degli animali d’affezione e aggiornamenti sul canile. Per superare il 

limite del Verde Agricolo si è proposto che la dimensioni dell’Area destinata deve 

essere minimo 10.000 metriquadri. Gli Uffici di Urbanistica faranno pervenire il 

Regolamento inviato dalla V Commissione con le correzioni dovute. 



La Cons. Aluzzo comunica altresì che a proposito del Consiglio per le donne dopo 

un confronto con gli Uffici delle Segreterai generale sono state date le indicazioni 

per fare un atto sotto forma di delibera di iniziativa consiliare. 

La Cons. Tramontana a proposito della “giornata del dono” istituzionalizzata in 

sede d’Aula consiliare per il 4  ottobre,  informa che sta organizzando la 

manifestazione c/o l’Atrio del Palazzo di Città con manifestazioni corali, ,musicali, 

attraverso interventi di volontariato e con il coinvolgimento di scuole, Autorità e 

Associazioni. 

 

Il Presidente Alotta alle ore 11,00 dichiara chiusa la seduta. 

 

LA  SEGRETARIA                             IL PRESIDENTE 

Marilena Manduci               Dr. Fausto Torta 

         

 Dr. Salvo Alotta 


